

# NOMBRE DEL ALUMNO: Edali Yuvicza Lorenzo Hernández

NOMBRE DEL PROFESOR:

Ludbi Isabel Ortiz

LICENCIATURA:

**Enfermería** 

PASIÓN POR EDUCAR

## **MATERIA:**

Enfermería en urgencias y desastres CUATRIMESTRE, GRADOY MODALIDAD:

7° "C" semiescolarizado NOMBRE Y TEMA DEL TRABAJO:

Ensayo: Introducción y generalidades

### **INTRODUCCION**

Se dice que una emergencias es un asunto o situación imprevistos que requieren una especial atención y deben solucionarse lo antes posible de inmediato y una urgencia implica un caso que requiere asistencia médica en el corto plazo, pero no está en riesgo la vida o de que la situación empeore, como también hay es un programa de atención de urgencias y emergencias, la existencia de los centros coordinadores provinciales de la emergencia permite coordinar previamente la atención al paciente grave desde el momento del rescate y durante su traslado en el transporte sanitario.

#### INTRODUCCIÓN Y GENERALIDADES

Cuando llegamos o atendemos a pacientes en el área de urgencias puede ser por diferentes factores, algunos de ellos pueden ser por accidentes ya sea en vehículos o de manera en la que el paciente se pueda caer y tener alguna contusión, otro factor que nos lleva a urgencias son cuadros graves de enfermedad, una enfermedad avanzada, etc., este tipo de servicios solo deben acudir las personas que realmente lo necesitan ya que por atender a alguien se puede desatender a los demás por una saturación en los sistemas de emergencia.

La diferencia entre urgencias y emergencias es que la primera es donde el paciente requiere una atención lo más pronto posible, y una emergencia es cuando la vida de la persona corre peligro como puede ser que el paciente este inconsciente, pueda sufrir un infarto, mucha pérdida de sangre, entre otros.

La creación de estos sistemas se remonta al año 1966 en Europa hasta la década de los 90 y es de vital importancia tener el equipamiento necesario para poder actuar de manera correcta, existe, procedimientos que pueden valorar al paciente su estado de salud para ver a quien se va priorizar la atención inmediata, es por ello que el personal de salud debe estar actualizado para saber cómo enfrentar los diferentes tipos de situaciones.

Existen tres modelos de sistemas de atención hospitalaria, el primero es el extra hospitalario que se puede denominar modelo paramédico que el País de Estados Unidos de América actúa con su línea telefónica del 911, ellos cuentan con unidades de ambulancia desde básicas hasta avanzadas dependiendo de lo que los pacientes requieran, esto lo hacen para estabilizar a las personas en lo que logran llegar a un centro médica para que puedan tener una mejor atención médica, ya que el equipo con el que ellos cuentan no es tan sofisticado como el que tienen en una unidad de emergencias.

El siguiente modelo es el medico hospitalario, este modelo está basado en el modelo Frances que se logran comunicar mediante el número telefónico 15 en donde se concentran las llamas y estos lo canalizan a los hospitales más cercanos, este modelo es parecido al de Estados Unidos donde una unidad de ambulancia hace el primer contacto.

El tercer modelo es el extra hospitalario, este es un modelo español que en la actualidad tiene mucha presencia en todo el continente europeo, en algunas ocasiones este tipo de emergencias cuentan con numero especiales para tratar al paciente y en otras veces tienen contacto con bomberos y policías para una atención más personalizada.

En cualquier empresa, negocio o centros medico se debe contar con una organización en urgencias, que este consta del personal que es indispensable para la atención a los pacientes, todas las personas involucradas cumplen con un rol especifico, en esta organización debe estar presente el médico, el enfermero o enfermera y el técnico de transporte sanitario, aunque no son todos los involucrados son los que deben estar presentes para el buen funcionamiento del centro médico.

En el centro hospitalario deben contar con equipos especiales para poder lidiar con los diferentes pacientes y el estado en que se encuentra, a estos se les conoce como vehículos terrestres sin transporte de pacientes, entre ellos se encuentran el VIR que es el que permite mantener al paciente con sus signos vitales lo más estables posibles para poder atenderlo mejor y que no se complique más su estado de salud.

Otro transporte es la unidad de atención domiciliario que se utiliza para poder transportar tanto a profesionales como a pacientes para un centro asistencial, otro vehículo es el helicóptero medicalizado que como su nombre lo dice está adaptado especialmente para poder dar una atención oportuna.

La valoración de enfermería al paciente urgente y emergente, así como el proceso de atención de enfermería deben contar con profesionales de la salud que tengan el conocimiento en los protocolos de actuación para estabilizar al paciente, así como los cuidados con los que este deba contar.

### **CONCLUSION**

En la actualidad se presentan nuevas formas clínicas en Salud mental que requieren una atención eficiente ante la complejidad del problema, siendo la urgencia una clínica absolutamente acorde a la misma, las instituciones de salud están atravesadas por la época que exige pronta resolución de los fenómenos que emergen, la época nos exige la mayor eficacia en la resolución de las urgencias en el menor tiempo posible, a lo que se contrapone un gran aumento de la demanda en salud mental, y un dispositivo clásico, la guardia, que se encuentra colapsado frente a este aumento. Encontramos que la mayoría de los pacientes que son atendidos en la guardia son derivados a consultorios externos para un tratamiento posterior, sin embargo, no existen registros de si estas derivaciones se hacen efectivas o no.